































Dalam penyampaian ajaran-ajaran Islam kepada sasaran objek dakwah, dapat menggunakan berbagai macam media diantaranya adalah dengan lisan yang dapat berupa pidato, ceramah, bimbingan dan media tulisan seperti buku, majalah, surat kabar, surat menyurat, spanduk, audio visual yang berupa media televisi, radio, film dan masih banyak lagi media yang lainnya. Sama halnya dengan kelompok LDII yang menggunakan media dalam penyampaian dakwahnya baik menggunakan media lisan maupun media cetak seperti tulisan.

Pada awal kedatangannya ke desa Gemurung, penyampaian dakwahnya hanya melalui media lisan yakni berupa pengajian-pengajian kecil saja. Pengajian tersebut dilakukan di rumah H. Basuni dan sesekali dilakukan dengan *door to door*. Seiring dengan berjalannya waktu, masyarakat semakin banyak yang ikut bergabung menjadi anggota mereka, maka media yang digunakan dalam berdakwah pun mengalami perkembangan pula. Didukung juga dengan adanya kemajuan teknologi yang semakin canggih, sehingga sangat bermanfaat dalam penyampaian dakwah dengan menggunakan suatu media. Saat ini berbagai aktivitas keagamaan yang mereka lakukan, seperti kegiatan pengajian yang menggunakan kitab-kitab himpunan Hadis dari kitab *Kutubussittah*, yang mana dari kitab *Kutubussittah* tersebut dibedakan menjadi beberapa judul dan bab pembahasan. Walaupun demikian, media lisan sampai saat ini masih dipertahankan dan dianggap efektif dalam penyampaian dakwahnya kepada para anggotanya.











oleh Gubernur Soelarso. Secara tidak langsung hal tersebut juga berakibat besar terhadap keberadaan kelompok LDII di desa Gemurung. Akan ketegangan tersebut tidak berlangsung lama setelah mereka mengganti nama lagi menjadi LDII, masyarakat pun mulai terbuka dengan keberadaan kelompok tersebut di beberapa wilayah.

Misalnya saja dalam bidang sosial, yang awalnya menerima respon sikap keras yang berupa penolakan dari masyarakat desa Gemurung, sedikit demi sedikit dengan berjalannya waktu dapat berubah menjadi lebih baik dengan tanggapan respon positif dari masyarakat yang mulai dapat menerima keberadaannya. Hal tersebut tidak terlepas dari jawaban kelompok LDII atas tantangan dari masyarakat berupa penolakan terhadap keberadaan dan ajaran mereka dengan melakukan respon berupa pendekatan akomodasi yang lebih baik.

Mereka yang merupakan kelompok minoritas yang dianggap eksklusif dan cenderung tertutup, sehingga memunculkan kecurigaan dan kesenggangan hubungan antara mereka dengan masyarakat Gemurung. Akan tetapi saat ini hubungan antara keduanya sudah dapat dibilang cukup baik dan harmonis. Terlebih lagi ketika LEMKARI berubah nama menjadi LDII, masyarakat mulai membuka hati untuk menerima suatu perbedaan di antara mereka dan lebih dapat menghargai keberadaannya di desa Gemurung. Kondisi tersebut berdampak positif kepada kelompoknya yang memperoleh anggota baru yang semakin bertambah. Yang pada awal kedatangannya ke desa Gemurung hanya memiliki 2 orang pengikut, akan tetapi saat ini telah





dalam pembiayaan berbagai kegiatan keagamaan yang dilakukan oleh mereka dan juga dapat digunakan dalam pembangunan sarana prasarana milik kelompoknya.

Dalam bidang sarana dan prasarana, pada awal kedatangannya ke desa Gemurung belum memiliki sarana dan prasarana sama sekali. Namun seiring dengan berjalannya waktu dan jumlah pengikut atau anggota yang semakin bertambah, maka mereka mulai memiliki beberapa sarana prasarana seperti musala (cikal bakal masjid “Al-Mabrūr”), aula, lapangan olahraga dan lain-lain yang tanahnya merupakan tanah waqaf dari H. Basuni.

Jika dibandingkan, sebelum (1985-1990) dan sesudah (1990-2015) berganti nama menjadi LDII ini kelompok tersebut mengalami perkembangan lebih pesat dalam berbagai bidang seperti sosial, ekonomi, keagamaan, politik dan lain-lain sesaat setelah adanya keputusan dari pusat untuk merubah nama menjadi LDII sampai saat ini. Sebelum mereka berganti nama seperti saat ini, kelompok mereka juga mengalami perkembangan dalam berbagai bidang, akan tetapi perkembangan yang terjadi belum sepesat setelah mereka berganti nama. Karena saat bernama LEMKARI, masyarakat Gemurung masih terdapat sedikit kecurigaan terhadap kelompok ini terkait ajaran yang diajarkan kepada para jemaahnya ditambah lagi adanya surat keputusan dari Gubernur Jawa Timur Soelarso atas pembekuan kepengurusan LEMKARI Jawa Timur pada tahun 1988.